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PERIODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 


Inlclo 9:44 


1- SITUACAO DE ALGUMAS EMPRESAS DO CONCELHO. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA refenu-se a situagao preocupante 

porque passam algumas empresas sedeadas no Concelho, e que logicamente depeis 

acaba per ter reflexos na situagao social do proprio Concelho. E0 caso, por exemplo. 

da empresa VITROHM que entrou em Lay-off. 0 dia 11 de Maio, houve uma 

manifestagao de protesto dos trabalhadores, passaram a trabalhar quatre dias, mas 

depois aos fins de semana sao convidados a fazer horas extraordim3rias. E uma 

situac;;ao lamentavel, que abrange cerca de 140 trabalhadores, 0 que multiplicado 

pelos membros das respectivas fammas atinge um numero significativo de pessoas. 

2- FALTA DE PASSEIOS EM TRAJOUCE. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA chamou a atenyao para 0 facto de 

justamente na zona de Trajouce, onde se encontra a empresa VITRHOM, nao existem 

passeios. Euma estrada com transito muito intenso, onde as pessoas que trabalham 

nas empresas por ali instaladas sao obrigadas a circular pela estrada com os pengos 

dal advenientes. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA disse ter tomado boa nota da situayao relatada e 0 

Sr. Vereador Artur Ferreira vai ven'ficar isso. 

3- PLANO DE PORMENOR DA QUINTA DA CARREIRA - SITUACAO DOS 

TERRENOS. 

o SR. VEREADOR PEDROLOPES MENDONCA solicitou que 0 informassem sobre a 

notlcia salda na imprensa relativa aos terrenos para onde sa preve 0 Plano de 

Pormenor da Quinta da Carreira. E dito na noticia que havia ali terrenos que eram 

propriedade municipal e que agora estarao em nome de do promotor. A propOsito disto 

gostaria de saber se os Vereadores pedem ter acesso ao cadastre patrimonial dos 

terrenos municipais. 

o SR. VlCE-PRESIDENTE DA CAMARA lambrou que se trata de um processo que foi 

licenciado anda ao tempo da maioria PS nasta camara e quando a actual maioria 

chegou a Ciimara declarou a nulidade desse acto. promovando. a partir dai, um plano 

de pormenor oujos indicadores levam a uma reduyao muito substancial daquilo que sa 

previa III fazer. Esse plano de permenor tem vindo a ser desenvolvido sem contudo se 

verificar ainda assim um grande anvolvimento per parte dos tecnicos do premotor. 0 

que veio agora relatado nos jomais era al90 que da sua parte desconhecia a 0 proprio 



Departamento de Urbanismo tambem, relativo a um processo que tera side colocado 

em Tribunal invocando que um dos terrenos, que era dado como sendo particular, era 

da Gamara, nomeadamente numa situayao pouco definida porque nao esta geo

referi'inciada e que basicamente tem a vem com 0 tanque que la esta, em que parte e 

reconhecida pelo pr6prio autor do processo como sendo municipal, e a outra parte do 

tanque considera ele que nao e municipal. Mas aquando do licenciamento em 1999 

ninguem tera visto nada disso. No seu entender a exirapolayao que a jomalista faz da 

situayao esta enrada porque se aquele terreno sai do plano de pormenor. nao e com 

isso que vai alterar a carga construtiva do plano de pormenor. De qualquer dos mod os, 

gostaria de adiantar que nao ha neste momenta absolutamente nada que a Camara 

esteja para decidir. e havendo esta duvida. a indicagao que 0 Departamento de 

Urbanismo tem e de suspender a analise do processo ate haver uma decisao do 

Tribunal sobre alegitimidade dos terrenos e depois entao a Camara agira em funyao 

dessa decisao. Em segundo lugar, quando 0 Sr. Vereador Pedro Mendonya diz que os 

Vereadores deveriam ter acesso ao patrimonio da Camara, lembrava que ele esta 

disponivel nao s6 aos senhores Vereadores. mas a todos os municipes atraves do 

Sigweb. Embora seja faci! aceder a esse ferramenta. se 0 Sr. Vereador tiver alguma 

dificuldade ou necessitar de alguma informayao adicional. certamente que podera 

solicitar esses elementos junto do vereador que detem 0 Pelouro do Patrim6nio, que 

certamente Ihos dara. 

4- FESTAS DA RA. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONC;:A perguntou. face as noticias que 

vieram a lume na imprensa. 0 que e que se passa com estas Festas. ate porque 

entretanto comeyaram a surgir noticias que elas toram subsUtuidas pelas Festas de 

St" Antonio. Lamenta que as Festas da Ra nao lenham lugar. ale porque comeyavam 

a tornar-se uma lradiyao da Freguesia de S. Domingos de Rana e do pr6prio 

Concelho. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA esclareceu que por razoes totalmente alheias a 

vontade da camara Municipal -que em tempo oportuno ja tinha decidido e inscrito em 

Oryamento 0 apoio a esta iniciativa, semelhante ao do ana anterior, e aguardava 

apenas 0 desenrolar dos acontecimenlos- esta foi surpreendida com declarayiies 

verdadeiramente inacreditiiveis e censuraveis do Sr. Presldente da JunIa de 

Freguesia. imputando responsabilidades a maloria que lidera esta Camara para uma 

decisao que ele tomou unilateralmente de MO realizar esle ana as Festas da Ra. E 

nao 0 faz. segundo se sabe, porque foi derrotado na Junta de Freguesia por um 

camarada do partido dele, que votou contra ele ao lado de dois elementos eleitos pelo 
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PSD na lista da majoria a com a abstenyao da CDU, acabando por votar apenas 

acompanhado p~r urn outro elemento do Partido Soclallsta. Segundo parece essa 

proposta nao cumpriria todos os requisitos legais que a nova legislav§o de aquisiv§o 

de servi90s pela Adminislrav§o Publica exige, razao porque a maioria dos membros do 

executive da Junta nao 0 acompanharam na votav§o. Eevidente que a Camara nao 

tern rigorosamente nada a ver com isto, nem aquela situatti!o seria impeditiva da 

realizav§o das Festas da Ri!. Mas 0 Sr. Presidante decidiu fazer 0 seu "numero', la 

veio para os jornais, la esla a colocar no seu site as coisas rnais inacredilaveis para 

juslificar 0 injustificavel. De qualquer maneira sucede que 24-48 horas depois a 

Camara foi abordada pelo Grupo Recreative e Dramatico 1° de Maio de Tires, que 

lradicionalmente organize as Festas de 81:" Antonio naquela localidade, que enlretanto 

foram incorporadas nas Festas da Ri!, sendo que toda a parte cultural e recreativa e 

organizeda pelos dirigentes da coIectividade e eles colocaram a hip6tese de 

prosseguir as festas normalmente este ano, naturalmente com 0 nome de Festas de 

S1:" Antonio, pelo simples facto de 0 nome Festas da Ra estar registado pela Junta de 

Freguesia de S. Domingos de Rana. Os dirigentes da colectividade reuniram com os 

servi90s da Camara e em dois ou tres dias chegaram a acordo e hoje mesmo vira a 

reuniao de Camara, em ponto previo, uma proposta de atribuiv§o de subsldio ao 

Grupo Recreative e Dramatico 10 de Maio de Tires para organizar as festas, que serao 

em tudo iguais as anteriores, presumivelmente com maior brilhantismo, porque os 

dinheiros poderao ser melhor aplicados, com uma pequena diferenva que Ihe parece 

perfeitamente justificada, que e a exclusao da feira econ6mica, que e uma feira muito 

limilada no seu impacto, mas apesar de tudo com algum interesse. Porque a exclusao 

da feira? Porque pela primeira vez este ano, no Pavilhao dos Congressos do Estoril, 

uma entidade com maior competencia para 0 efeito, que e a Associav§o dos 

Empresarios de Cascais, assumiu com a Camara, ja acerca de urn ano, 0 

compromisso de comevar este ana a realizer no Centro de Congressos do Estoril uma 

Feira das Actividades Econ6micas do Concelho. Portanto nao faria muito sentido fazer 

urn certame dessa natureza em Tires e outro. com uma dimensao muito razoavel no 

Estoril dois meses depois. Portanto as testas vao-se desenrolar naturalmente e disso 

ja fei dada informav§o aos 6rgaos de comunicav§o, sendo que alguns decidiram 

colocar em primeira pagina em tftulo "Fim das Festas da Ra", sem terem consultado a 

Camara previamente, quando nessa altura esta ja tinha 0 compromisso assumido com 

o 10 de Maio de Tires. 
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5· CENTRO DE SAUDE DE S. JOAO DO ESTORIL. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA informou ter surgido queixas sobre 

o modo como se processa 0 atendimento aos utentes e que tera origem na falta de 

pessoa!. As filas de espera sao constantes, verificando-se tamMm falta de medicos de 

familia, 0 que origina que os doentes passem muito tempo ate serem atendidos. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA disse ter tornado boa nota sobre as situa90es 

relaladas pelo Sr. Vereador. Como nesta reuniao a camara vai volar uma proposla de 

indica9ao do seu representante que vai presidir ao Conselho da Comunidade do 

Agrupamento de Centros de Saude da Grande Lisboa, que sera 0 Sr. Vereador 

Manuel de Andrade, este nao deixara de toma em devida nota as preocupa95es 

relaladas pelo Sr. Vereador Pedro Mendon98. Seja como for, e materia que diz 

respeito aAdministra9ao Regional de Lisboa que em sede deste 6rgao nao deixara de 

ser analisada. 

6· PROJECTO DE AQUACULTURA. 

a SR. VEREADOR PEDRO LOPES MEDONCA solicitou que fosse efectuado urn 

ponto da situa9iio sobre este projecto que, segundo as noticias publicadas na 

imprensa, e alvo de contesla9iio por parte do Clube Naval, que alega que essa 

inslala9iio ira inviabilizar alguns campos de regatas de Vela, com as consequElncias 

dai advenientes, ja que essa situa9ao podera impedir a realiza9iio de algumas 

competi9lies de Vela em Cascais. Por outro lado os pr6prios pescadores lambem se 

queixam que algumas areas de pesca ate agora utilizadas por si semo afectadas por 

esta instala9iio. Por outro lado eestranho que a ARH tenha mandado afixar 0 edilal na 

Capitania de Peniche e nao em Cascais. A CDU nao e contra 0 projecto, mas 0 local 

talvez nao seja 0 mais adequado, prejudicando outras actividades. Por outro lade 

desconhece-se a forma como se vai processar 0 escoamento para terra dos produtos 

dessa explora9iio. Por estas rawes a CDU sugere que seja equacionada a coloca9iio 

da explora9iio noutro local. 

a SR. VICE-PRESIDENTE DA CAMARA esclareceu que os pescadores nao esreo 

contra esla instala9iio, mas sim a favor. Alias ate sao dos que esreo mais a favor, 

porque nao 56 estiveram envoMdos com a escolha da 10caliza9iio, como para eles 

tambem eria uma dinc'lmica econ6mica positiva e portanto eles nesse sentido sao 

quem e mais favoravel ao projecto. Quem nao esla a favor €I 0 Clube Naval de Gascais 

e aqui goslaria de fazer duas precisoes: Uma e que a iocaliza9iio foi feita com base 

em cartas marilimas que foram regisladas pelo Clube Naval de Cascais no AquaSig-e 

pelos vis!os mal registadas pelo Clube Naval de Cascais, mas foram eles que deram a 

geo-referencia9iio da 10callza9iio daquelas b6ias. Por outro lado, 0 Clube sempre sa 
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escusou as reunioes que foram pedidas palos promotores do projecto. Dito isto, 

gostaria de salientar que a uma mataria que nada tem a ver com a Camara Municipal 

de Cascais, porque os municlpios, nos termos da lei, nao intervElm nas questoes 

maritimas. A Camara esta indirectamente representada porque a Agencia Cascais 

Atlantico foi convidada a estar no grupo que acompanha os estudos que estao a sar 

elaborados e pessoalmente esta Iii por via dessa agencia municipal, porque a Camara 

Municipal de Cascais nem nunca sequer foi convidada a tal. Agora 0 grande problema 

de fundo a outro. E que enquanto hoje em dia no territ6rio continental existe 

ordenamento, ou saja, esta definido 0 que a que sa pode fazer, com que intensidade e 

com que func;:ao, na parte maritima nao hi! qualquer tipo de ordenamento maritimo a 

nlvel nacional e acresce sobre isso que existem 17 entidades que sa pronunciam 

sobre a materia, com as dificuldades que dal advem quando e preciso tomar uma 

decisao porque depois todos mandam e ninguem manda e ainda para mais quando 

nao M uma base de ordenamento que permita as pessoas depois decidirem em 

func;:1lo dela. De qualquer dos modos, 0 que sempre colocou a nlvel da Agencia 

Cascais Atlantico, jii que a camara nao foi chamada a tal, foi que esta veria sempre 

com bons olhos um tipo de actividade desta natureza, desde que nao colidisse com 

outras actividades prioritarias para Cascais e com aquelas que ja estao instaladas no 

mar de Cascais. Por isso houve os contaclos com os pescadores, que acederam e 

foram envolvidos nesse processo desde 0 inieio, a pr6pria MarCascais foi contactada. 

o aube Naval de Cascais reo sa dispos a fazer esses contactos. Nesta gestao de 

conflilos porventura poderao haver oulros conflitos ate de ordem ambiental, que neste 

momento ainda reo estao determinados, porque 0 projecto continua em estudo numa 

comissao de acompanhamento com as principais universidades do Pals, com 

especiatistas dessas masmas universidades de primeirissimo nlvel que existe em 

Portugal, juntamente tambem com oulras universidades europeias que acompanharam 

ja processos desta natureza; por exemplo Veneza tem uma explorac;:ao de aquacultura 

muito parecida daquela que se estii a pretender fazer em Cascais. De qualquer dos 

modos, quando se abordam estas materias importa ter a ooc;:ao de que, de facto, pode 

estar ali alguma coisa que tenha um grande interesse para Cascais, nao s6 palo 

volume de investimento, nao sO pelo volume de poslos de trabalho que cria, e pelo 

pr6prio volume de neg6cio que, a partir dali, a gerado. E per isso a func;:1lO da Agencia 

Cascais Atlantico tem sido tentar ver ata que ponto se pode compatibilizar os 

interesses e aquilo que 0 Sr. Vereador Pedro Mendonc;:a referia que era ver sa sa pode 

deslocar essa instalac;:1lo para um local onde nao prejudique outras actividades, de 

facto e i$SO que esta em causa, sendo que hi! duas matenas que lem de ser 

cumpridas: uma e 0 afastamento em relac;:1lO a costa, exaclamante para permilir que 
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os pescadores e a nautica de recreio nao tenham de se afaslar do seu percurso 

derivado desla instala~o e possam passar junto ill costa, e isso foi salvaguardado nos 

limites maximos pedidos; e a outra a uma condicionanle derivada do facto da 

plataforma continental nesta zona afundar bastante a partir de uma curta distancia da 

linha de costa e isso leva a que a deslocagao nao possa ser feita muito para longe da 

costa e tambem nao pede ser feita no sentido do Guincho porque quer a nivel das 

mares, quer a nivel dos ventos, quer a nlvel tambem da propria seguranga maritima, 

tamMm nao aaconselhiivel que va messe sentido. Para dentro da bala ha a situa~o 

de existir 0 principal fundeadouro dos barcos que sobem 0 Tejo e portanto tambem hii 

urn limitador. Portanto e nesle contexto complexo que do lado da Cascais Atlantico, 

naquilo que tern side chamada a intervir, tudo fara para que seja posslvel viabilizar 

este projecto, salvaguardando as prioridades que ja estao instaladas, mesmo sabendo 

que num estudo felto pela Junta de Turismo, a Vela ter uma repercussao no territorio 

de apenas 1 % em termos de Turismo. Portanto tambem M aqui urn conjunto de falsos 

mitos que por vezes convem entao aprofundar do que e que se esta a falar. Mas 

mesmo que fosse apenas meio por eento, saoondo-se que a Vela aum valor da marca 

Estoril e da marca Cascais, nao pode ser posta em causa. Outra coisa a 0 Clube 

Naval de Cascais ter a pretensao de ser dono exclusive do mar de Cascais. Portanto a 
esta situagao tambem que do lade da Cascais Atlantico nao se pede aeeitar. 0 que se 

esla a fazer a a tentar conciliar ao maximo todos estes interesses. Se nao forem 

conciliaveis e com algumas mas vontades ja verificadas, e acredita hoje que nao sera 

conciliavel, ficara exposto que Cascais perdeu um conjunto muito Significative de 

.pOstos de trabalho e perdeu urn investimento e um tipo de investiga~o que esta 

associado aquela materia. Mals: he facto res positlvos como a0 facto de se colocar em 

clma do interceptor da Guia, porque havera uns bivalves proprios para fazer a 

filtragem natural, os quais naturalmente nao serao comestivels. Tem ainda uma outra 

vantagem que €I 0 facto de ao se instalar um equipamento desta natureza na area do 

interceptor, obriga a um conjunto de analises, que hoje nao sao feitas, e que permitirao 

um acrescimo do controle da qualidade da agua naquela area indo assim tambem ao 

encontro das leses daqueles que defendem que a exist~ncia do emissor provoca 

alteragoes na vida marinha, situa~o que ata hoje nao foi posslvel confirmar e que 0 

reforgo das analises bacteriol6glcas pedera permitir esclarecer. Como tambem 0 facto 

de poderem haver pessoas que fagam nautica de recreio, mas asombra disso fagam 

arqueologia subaquatica Uegal e portanto nao invocam que e pelo exeroicio de 

arqueologia subaquatica pirata que nao sa quer la aquele tipo de instala¢es, e 

invoca-se sim outro tipo de circunstancias. Portento e Iodo asle conjunto de inleresses 

que importa dirimir e ponderar, mas hOje asia convencido que infelizmente, e por via 
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de mas vontades cascaenses, 0 Concelho vai perder 0 investimento para Peniche, a 
semelhan<;a alias do que aconteceu com 0 projecto da obte~o de energia atraves 

das mares e das correntes, exactamente pelos mesmos motivos. Portanto sao essas 

matarias que os eleitos em cada momento tern de ter alguma pondera!i8o na forma 

como se colo cam perante elas. A sua determina!i8o a continuar a lutar para que seja 

tudo compaUvel. Se nao for, ficara Cascais a perder. 

o SR. VEREADOR PEDRO LOPES MENDONCA considerou que de facto tudo isto 

tern de ser devidamente ponderado, de urn lado os investimentos e beneffcios e do 

outro, eventuais consequencias ambientais. Importa nao esquecer que se trata de 

cerca de 30 mil toneladas e hit que ter em consideragao a forma como 0 escoamento 

dessas 30 mil toneladas se processa. Para alem do efeito das embarcayiies 

associadas a actividade. Portanto tudo [sto deve ser ponderado e nao ter s6 em 

considera!i8o a questao da criagao de 40 postos de trabalho directos, quando as 

consequencias podem ser prejudiciais a muito mais pessoas. Tanto quanto 0 

informaram e sem querer contrariar aquilo que 0 Sr. Vice-Presidente disse, os 

pescadores nao eram muito adeptos da instala!i8o neste local, ate porque as 

embarcayiies que os pescadores aqui utilizam sao para pesca costeira e portanto 

trata-se de uma area que eles poderao vir a perder, 0 que os deixa preocupados. Nao 

e de maneira nenhuma contra este tipo de projectos e compreende que pelo facto de a 

plataforma continental ser estreita condiciona a 10caliza!i80 destes equipamentos. mas 

devem ser ponderados todos os interesses em presen<;a, analisar devidamente as 

consequllncias e impactos de urn equipamento desta natureza e na posse de todos 

esses elementos entao tomar uma decisao. De qualquer modo, nao deixa de ser 

estranho que 0 Edital tenha sido afixado na Capitania de Peniche e nao em Cascais. 

o SR. VICE·PRESIDENTE DA CAMARA esclareceu que 0 projecto envolve 57 postos 

de trabalho directos. 0 problema e que nolo se pode ter uma preocupa!i8o. que sem 

davida e legltima, sobre por exemplo a VITROHM, como 0 Sr. Vereador apresentou, e 

depois dil:er que 40 ou 57 postos de trabalho nao e signfficativo. Isso e que nao pode 

ocorrer porque senao entra-se num processo de incoerencia, ainda para mais quando 

M uma muta!i8o que hoje em dia se vai sentindo do ponto de vista econ6mico e 

social. A segunda questao que 0 Sr. Vereador coloca e que nao esM correcta e 
quando diz que existirem apenas embarcay5es costeiras e que podem ser afectadas 

por isto. Ora este projecto afastou-se da costa, de acordo de resto com 0 pretendido 

pelos pescadores, exactamente com 0 intuito de existir um canal de passagem e do 

exercrcio da actividade piscat6rla junto a costa. E nao e por uma questao da 

plataforma continental, porque al ainda existia uma margem de muitas milhas. 0 

problema eda batimetria denlro da plataforma continental. Dutra coisa que gostaria de 
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dizer e que Cascais e 0 (jnice Concelho que esta a definir e a desenvolver uma 

estrategia municipal para 0 mar e espera ate ao final de Junho trazer uma pro posta a 

reuniao de Cilmara sobre essa mataria. E isso eque e aquilo que deve ser ponderado, 

porque num Pais como 0 nosso, em que 0 mar e um recurse extraordinario, 0 que se 

verifica e que 0 Pais nao tem nenhuma estrategia para 0 mar, nao tem nenhum 

ordenamento no mar, e isso a fundamental de uma vez por tedas ficar definido. 0 que 

a partir de Cascais vai ser dado e esse contributo -e esm a ser bem aceite pelas 

autoridades nacionais- porque de facto 0 Pais tem no mar, e Cascais tem no mar, um 

dos seus principais recursos e que tem sido infelizmente esquecido a nivel geral 

durante estes anos todos e pede haver ali uma enorme fonte de recursos. Ainda ha 

poucos dias vinha na imprensa que estao a ser desenvolvidos estudos com base 

numa planta marinha que podera ajudar na luta centra 0 cancro. Portanto a 

abordagem destas quest5es implica que as pessoas tambem estejam receptives a 

areas inovadoras, procurar que as coisas aconteyam, e ponderar em cada momento 0 

que a que e essencial e 0 que eque e acess6rio e definir prioridades dentro dessas 

mesmas mentes e e isso que vem sendo feito. 

o Periodo de Antes da Ordem do Dia terminou as 10:18 

- PONTOS PREVIOS: 

a)- CEDENCIA EM DIREITO DE SUPERFiclE DE UMA PARCELA DE TERRE NO 

COM A AREA DE 2,285,80 M2, SITUADA NO MURTAL, FREGUESIA DE PAREDE, 

A. HORIZONTE-COOPERATIVA DE SOLIDARIEDADE SOCIAL E DE ENSINO CRL, 


DESTINADA A CONSTRUC;Ao DE EQUIPAMENTO ESCOLAR, PRE-ESCOLAR OU 


CRECHE. 


A apreciac;:ao da proposta foi adiada. 


b)- APOIO A.s FESTAS DE SJO ANTONIO DE TIRES - ATRIBUIC;Ao DE SUBsiDIO 


AO GRUPO RECREATIVO E DRAMATICO 1° DE MAIO DE TIRES -1" TRANCHE. 


A SR." VEREADORA ANA CLARA JUSTINO apresentou a pro pesta em epfgrafe, 


que foi admitida a discussao, nos termos do art" 83° da Lei nO 169/99, de 18 de 


Setembro. 


Colocada a votac;:ao, a proposta foi aprovada per unanimidade. 
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c)- INDICACAO DO REPRESENTANTE QUE PRESIDIRP. AO CONSELHO DA 

COMUNIDADE DO AGRUPAMENTO DE CENTROS DE SAUDE DA GRANDE 

LIS BOA XI - CASCAIS. 

o SR. PRESIDENTE DA CAMARA apresentou a proposta em epfgrafe, que foi 

admitida a discussiio, nos tennos do art° 83° da Lei nO 169/99, de 18 de Setembro. 

Golocada a vota({iio, a proposta fol aprovada com 1 absten<;;iio do Sr. Vereador Pedro 

Mendon<;;a da GDU, nao tendo participado na vota9iio 0 Sr. Vereador Manuel de 

Andrade. 
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3.DESPACHOS, NOTAS DE SERVICO E ORDENS DE SERVICO: 

3.1. DESPACHOS. 

3.2. NOTASDE SERVICO. 

A- G~ ~~Y-JL~ ~\~, 

4.GEST AO FINANCEIRA: 

4.1. FINANCEIRO: 

4.1.1. 7" ALTERACAO As GRANDES OPc;:OES DO PLANO 2009 - 2010 E 7" 

ALTERACAO AO ORCAMENTO 2009. 

5.0RDENA~~Nr? ~PLAN~ENI~.~.~[~~~ ~~ ~ 
NoT'A" ,<II .":'''I1~~~ ~ ,......." ~.L..~~ -"-V\»)c-~ 
~~~ ~.z. .I- I>'.:!> . 

5.1. PROJECTO DE EXECUCAO DA VIA ORIENTAL DE CASCAIS - TROCO 1 

(VOC). 

·1. -L, 

5.2. DECLARACAO DA INEXISTENCIA DE COMPROMISSOS URBANisTICOS 

DO PLANO DE PORMENOR DO ESPACO TERCIARIO DE SASSOEJROS NORTE. 

Clm.... MUDldpal de CucIIs - M1Dm da Acta N'1l- de 18 de Malo de 2009 Wi 



5.3. PROPOSTA DE DEFINICAo DE AMBITO DA AVALIACAo AMBIENTAL DO 

PLANO DE PORMENOR DO ESPACO TERCIARIO DE SASSOEIROS NORTE. 

6.URBANISMO: . .../~ M~ .k ~.L. 1-"--" ~~ 
1¢0l~:' =~~~l~~~.;l....."'~-<. 

V"~~~~. 
6.1. PROCESSO N°:SP0-448J2008 • NOME: ASSOCIACAo PORTUGUESA DE 

PAIS E AMIGOS DO CIDADAo DEFICIENTE MENTAL· LOCAL: ALAPRAIA • 

ESTORIL • ASSUNTO: ALTERACAo AO ALVARA DE LOTEAMENTO N° 834

EMPARCELAMENTO DOS LOTES 1 E 7 E LOTES 2 E 3 (NOVOS LOTES 2 E 7). 

6.2. PROCESSO N°:SP0-836J2006 • NOME: SANDRA CRlS1'INA LOPES DOS . 

REIS MOT,(I. • LOCAL: COBRE - FREGUESIA DE CASCAIS ~ ASSUNTO: 

ALTERACAO AO ALVAAA DE LOTEAMENTO N° 78 - MUDANCA DE usa DE 

HABITACAo PARA LAR DE 3& rDADE. 

6.3. PROCESSO N°:SPO·153/2009 • NOME: CARl-OS MANUEL DE CARVALHO . '. '" . ". 
CUNHA E MIGUEL JORGE DE SOUZA GUERRA PALMA DE FIGUEIRE.DO~ . 

LOCAL: RUA CIDADE DE BRAGA - FREGUESIA DA PARE DE • ASSUNTO: 

ALTERACAo AO ALVAAA DE LOTEAMENTO N° 725 - ACERTO DE EXTREMAS 

COM UMA PARCELA CONFINANTE A NASCENTE. 

amln Maolelpll d. CUcaIs-MIufII do Ado N'U·.1&.Malo d. 20IW W2 
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6.4. PROCESSO N°:SPO·24f2008 • NOME: LENIA TERESA BRITO DA SILVA· 

LOCAL: AV. ALMIRANTE GAGO COUTINHO • SAO PEDRO ESTORIL • 

ASSUNTO: LlCENCA PARA OBRAS DE AL TERACAO. 

7.DESPORTO:a s.. ,~~~\\"'-'-'-'-~ b ·A.....'-~~ ~..,. d~ 
f{o]@ ~ ~~~ ~~~~~-"-""-'--'J 

7.1. PROJECTO""'[;FR"EGULJrMThTbD~\UNCIONAMENTO DAS PISCINAS 

MUNICIPAlS DA AB6BODA. 

7.2. SUBslDIOS PARA APOIO A PARTICIPACAOfORGANIZACAO EVENTOS 

PONTUAIS 08109: 

7.2.1. NUCLEO SPORTINGUISTA DE ALCABJDECHE·€ 750,00. 

7.2.2. CENTRO RECREATIVO E CULTURAL DA QUINTA DOS LOMBOS • € 

500,00. 

7.2.3. DUELO CLUBE DE PRATICANTES E ESTUDIOSOS DE ESGRIMA DE 

TODAS AS EPOCAS·€ 1.000,00. 

; .-.--::. ~. " 
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7.2.4. ALTERACAo DAS PROPOSTAS N° 375,376,377.378,379 E 380109, 

APROVADAS NA REUNIAo DE 23 DE MARCO 2009. 

7.2.5. ALTERACAo DAS PROPOSTAS N° 434 E 435109, APROVADAS NA 

REUNIAo DE 06 DE ABRIL DE 2009. 

7.3. SUBsiDIOS PARA APOIO As ACTIVIDADES DESPORTIVAS REGULARES 

08109: 

7.3.1. ALTERACAO DAS PROPOSTAS N° 369, 370, 371, 372,373 E 374'09. 

APROVADAS NA REUNIAo DE 23 DE MARC02009. 

7A. SUBsiDIOS PARA APOIO BENEFICIACAo INSTALACOES 08/09: .. 
. - . ' 

7.4.1. GRUPO DE SOLIDARIEDADE MUSICAL E DESPORTIVA DE 

TALAIDE - € 7.080,00. 

7.4.2. ASSOCIACAo GRUPO DESPORTIVO E RECREATIVO DO BAIRRO 

DA TOJEIRA - € 44.575,00. 
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7.4.3. SURFING CLUBE DE PORTUGAL·€ 8.108,00. 


7.5. SUBsiDIOS VARIOS: 

7.5.1. PROVAS NACIONAIS I INTERNACIONAIS - ATRIBUICAO DE 

sUBsiDIO A ANDDEM - ASSOCIACAO NACIONAL DE DESPORTO PARA A 

DEFICIENCIA MENTAL· € 250,00. 

7.5.2. ASSOCIACAO DE NATACAO DE LISBOA • XIV MEETING 

INTERNACIONAL DE NATACAO DO ESTORIL - € 3.198,50· RECTIFICACAO DA 

PROPOSTA N° 365/09. 

7.5.3. CAMPEONATO DO MUNDO DE KARATE GOJU • RYU 

ATRIBUICAO DE UMA COMPARTICIPACAO FINANCEIRA A LlGA 

PORTUGUESA KARATE GOJU-RYU • € 15.000,00 - RECTIFICACAO DA 

PROPOSTA NG 367/09. 

7.5.4. FESTA DA CRIANCA 2009 - ATRIBUICAo DE SUBsIDIOS€ 

4.425,00. 
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8.JUVENTUDE: 

8.1. SUBsiDiOS V ARIOS: 

8.1.1. REDE DE LOJAS GERACAO C - PROTOCOLO COM 0 CENTRO 

COMUNITARIO DA PAROaUIA DE CARCAVELOS - APOIO AO 

FUNCIONAMENTO REGULAR DA LOJA GERACAO C DE CARCAVELOS - € 

19.500,00. 

8.1.2. PROGRAMA JOVENS ACTIVOS - 3.a EDICAO • PAGAMENTO DE 

BOLSAS A PARTICIPANTES -€ 12.000,00. 

8.1.3. ASSOCIAC;AO PORTUGUESA DE ORIENTADORES ESCOLARES E 

PROFISSIONAIS • PROJECTO VIVER JOVEM - APOEP • APOIO AO 

FUNCIONAMENTO DO GO -€ 20.000,00. 

8.1.4. ASSOCIAC;AO JUVENIL ROTA JOVEM· SEMANA DA JUVENTUDE 

GERAC;AO C • APOIO A. REALIZAC;Ao DA SEMANA DA JUVENTUDE 

CASCAIS, .ESPAC;O CRIATIVO - - € 210.000,00. 

We 



9.CULTURA: 


9.1. SOCIEDADE DE INSTRUCAO E RECREIO DE. JANES E MALVEIRA 

PARECER COM VISTA AOBTENCAO DO ESTATUTO UTIUDADE POBUCA. 

9.2. ACORDO TRIPARTIDO COM DIRECCAO GERAL DAS ARTES, 

ASSOCIACAO INTERNACIONAL DE MOSICA DA COSTA DO ESTORIL -

APROVACAo DE MINUTA. 

9.3. REGULAMENTO PREMIO Luis VILLAS BOAS - APROVACAO DE 

ALTERACOES. 

9.4.SUBSIDIOS V ARlos: 

9.4.1. SOCIEDADE DE INSTRUCAO E RECREIO DE JANES E MALVElRA-

APOIO A TRANSPORTE BANDA FILARMONICA - € 390,00. 

9.4.2. ASSOCIACAO HUMANITARIA DOS BOMBEIROS VOLUNTARIOS DE . 

CASCAIS - OCUPACAO DO TEATRO Gil VICENTE € 6 000,00. 
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9.4.3. ASSOCIACAO CULTURAL E RECREATIVA DOS ALENTEJANOS 

RESIDENTES EM TIRES· APOIO A DESLOCACAO DO GRUPO ESTRELAS DO 

GUADIANA A VILA NOVA DE S. BENTO € 690,00. 

9.4.4. ORQUESTRA DE CAMARA DE CASCAIS E OEIRAS - ATRIBUICAO 

DE BOLSAS DE ESTUDO PARA FREQU~NCIA DO CONSERVATORIO DE 

MUSICA DE CASCAIS € 60 000,00. 

9.4.5. FESTIVAL SEMENTES • APOIO LOG/STICO E TECNICO 

ATRIBUICAO DE SUBsiDIO AO TEATRO EXTREMO· COMPANHIADETEATRO 

ITINERANTE ASSOCIACAO CULTURAL· € 11 334,00. 

10.EDUCACAO: 

10.1.SUBSiDiOS VARIOS: 

10.1.1. AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE CARCAVELOS • PARA APOIO A 

EVENTO • € 850,00. 
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10.1.2. EDUCACAO PRE-ESCOLAR· COMPONENTE DE ANIMACAO SOCIO 

EDUCATIVA 2008/2009 DESCENTRALIZACAO DE VERBAS 

CORRESPONDENTE A3"TRANCHE -€ 103.304,31. 

10.1.3. TEMPO LIVRE E LAZER - ATRIBUICAO DE SUBsiDIO PARA 

APETRECHAMENTO DAS LUDOTECAS • € 7.500,00. 

10.1.4. TEMPO LIVRE E LAZER • ATRIBUICAO DE SUBslDIO PARA 

RENOVACAO DE MATERIAlS -€ 18.000,00. 

10.1.5. ATRIBUICAO DE VERBA PARA RESPOSTA TERAPEUTICA • 

COOPERATIVA DE EDUCACAO E REABILITACAO DE CIDADAOS 

INADAPTADOS DE CASCAIS - € 70.000,00. 

10.1.6. ESCOLAS PUBLICAS DO CONCELHO, PARA VISITAS DE ESTUDO· 

€ 7.396,00. 



10.1.7. ESCOLA PROFISSIONAL DE TEATRO APOIO AO 

FUNCIONAMENTO - € 40.000,00. 

11.DESENVOLVIMENTO S6CI0·TERRITORJAL: 

11.1.COORDENACAo E PLANEAMENTO: 

11.1.1. APROVACAo DAS PROPOSTAS DE PROTOCOlOS DE PARCERIA 

PARA A REGENERACAo URBANA - PROGRAMAS INTEGRADOS D~ 

REQUALIFICACAo E INSERCAo DE BAIRROS CRiTICOS - ESTABELECIDOS·. 

ENTRE A CAMARA MUNICIPAL DE CASCAIS E DIVERSAS ENTIDADES,NO 

AMBITO UMA CANDIDATURA PARA A RECONVERSAO i: REQUAllFICACAO 

00 TERRIT6RI0 COMPREENDIDO ENTRE OS BAIRROS DA CRUZ VERME/..HA 

E DA ADROANA, QUE 0 MUNiCipIO IRA SUBMETER AO·· PROG~IiIIA . 
OPERACIONAL DE llSBOA DO QUADRO DE REFERENCIA ESTRATeGICO.· 

NACIONAl. 

11.1.2. ATRIBUICAO DE UM FOGO DE ARRENDAMENTO A UMA FAMiliA 

CARENCIADA RESIDENTE EM BARRACA, MAO ABRANGIDA PELO PER,· 

PROHABITA OU QUALQUER OUTRO PROGRAMA DE REALOJAMENTO. 
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11.2. DESENVOLVIMENTO SOCIAL: 

11.2.1. PROPOSTA DE PROTOCOLO E ATRIBUICAO DE SUBSIDIO AO 

CESIS- CENTRO DE ESTUDOS PARA A INTERVENCAO SOCIAL - PARA APOIO 

TECNICO AIMPLEMENTACAO DO PROTOCOLO DE APOIO A ORGANlZAC6ES 

QUE APOIAM DIRECTA E REGULARMENTE PESSOAS EM SITUACAO DE 

VULNERABILIDADE SOCIAL - €1 0.470,00. 

11.2.2. PROPOSTA DE PROTOCOLO ENTRE 0 MUNiCiPIO DE CASCAIS E 

A FABRICA DA IGREJA PAROQUIAL DA FREGUESIA DE NOSSA SENHORA 

DA ASSUNCAO E RESSURREICAO DE CRISTO E ATRIBUICAO DE SUBsiDIO 

NO AMBITO DO PROTOCOLO -€ 190.000,00. 

11.2.3. PROPOSTA DE PROTOCOLO ENTRE 0 MUNiCiPIO DE CASCAIS E 

A HORIZONTE - COOPERATIVA DE SOLIDARIEDADE SOCIAL E DE ENSINO, 

CRL E ATRIBUICAO DE SUBslDiO NO AMBITO DO PROTOCOLO - € 

311.000,00. 

11.2.4. ATRIBUICAO DE sUBslDIO A AISI- ASSOCIACAO DE IDOSOS DE 

SANTA IRIA - MURCHES - PARA REFORCO NO APOIO NOS ENCARGOS DE 

UMA OBRA DE AMPLIACAO CAS ACTUAIS INSTALAC6ES -€ 87.000,00. 
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11.2.5. ATRIBUICAO DE SUBsiDIO PARA A QUALIFICACAO DA 

RESPOSTA E APOIO AO FUNCIONAMENTO DA CNAD - COOPERATIVA 

NACIONAL DE APOIO A DEFICIENTES - DELEGACAO DA LlNHA DO ESTORIL 

-€ 5 000,00. 

11.3.INTERVENCAO S6CI0-TERRITORIAL I E II: 

11.3.1. ATRIBUICAO DE SUBsiDIO AO CENTRO COMUNITARIO DE TIRES 

NO AMBITO. DO ATENDIMENTO/ACOMPANHAMENTO - € 13.000,00. 

11.3.2. ATRIBUICAO DE SUBslDIO A JUNTA DE FREGUESIA DE S. 

DOMINGOS DE RANA NO AMBITO DO PROGRAMA "ATITUDE EM AVENTURA" 

- € 25.000,00. 

11.3.3. ATRIBUICAO DE. sUBslDIO A IDEIA "0 NOSSO SONHO" NO 

AMBITO DO PROJECTO "JOVENS EM ACCAO".€ 10.000,00. 
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12.PROTECCAo CIVil: 

12.1. ATRIBUICAo DE SUBsiDIO A ASSOCIACAo HUMANITA.RIA DOS 

BOMBEIROS VOlUNTA.RIOS DE CARCAVElOS E S. DOMINGOS DE RANA 

PARA EQUIPAMENTO DAS CAMARATAS FEMININAS DO QUARTEl - € 

10.000,00. 

13.INFORMACOES: 


13.1.PROGRAMA CULTURAL JUNHO 2009. 


13.2. FESTA DA CRIANCA 2009 - PROGRAMA PROVIS6RIO DE ACTIVIDADES. 


13.3. APRESENTACAo DE RElAT6RIO E CONTAS 2008 DA ORQUESTRA DE 

CAMARA DE CASCAIS E OEIRAS. 

13.4.APRESENTACAo DE RELAT6RI0 E CONTAS 2008 DA FUNDACAo D. 

Luis I; 

A~~~~~~' 

III 13 



13.5.APRESENTACAo DE· RELAT6RI0 E CONTAS 2008 DO CLUBE 

DESPORTIVO DO ARNEIRO. 

13.6.CICLO DE CONFERENCIAS HUM SECULO DE MEM6RIAS". 


13.7.CONTA DE GERENCIA, BALAN CO E RELAT6RI0 DE ACTIVIDADES DA 

AMTRES DE 2008. 

. ,. 
... ..,.' 
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PERioDO DE INTERVENCAo DO POBLICO 


Inlcio 11:04 


1- MARIA BENEDITA MATOS FREIRE. 

Desistiu. 

2- PAULO SALVADOR RODRIGUES. 

Morador no Bairro Marechal Carmona, Cascais. 

Lembrou que ja esteve presente na reuniillo publica de Ciimara de 26 de Janeiro ultimo, na 

qual fez uma intervenc;ao relativamente a um processo de aumento da renda, desencadeado 

pela EMGHA no Balrro Marechal Carmona, e par conseguinte nao ia valtar a repetir tudo 0 

. que disse nesse dia e passava a descrever em breves pontos as circunstiincias que 0 

obrigaram a vir novamente a reunlillo de Ciimara. 0 primeiro ponto e que na reunlao do dia 

26 de Janeiro pediu a quem de direito desta Ciimara Municipal que analisasse toda a 

corraspondencia Irocada entre si e a EMGHA, para que assim 0 procassa ticasse mais claro 

e passasse a ser mais bem conduzido, e so deixar as fotocopias de todas as cartas, tinha 

esperan9ll que Issa viesse a aconlecer, mas uma vez que ja passaram ceres de quatro 

meses, presume que 0 seu pedido foi ignorado e nada foi portanto analisado. No tim dessa 

reunlillo, e este e 0 segundo ponto que colocava, a Sr.· Presidente da EMGHA velo ter 

consigo e disse-Ihe que a sua historia estava muito mal contada e tecomendou-Ihe que 

tizesse uma exposic;ao por escrito de toda a sltuac;ao. Ora nem nunca a sua hlstooa esteve 

mal contada, como pelo contrario ela continua toda igual, pois escreveu uma carta para a 

EMGHA no dla 9 de Manio e esta continua sem resposta. Uma vez que 0 tempo e curto, ia 

apenas destacar duas quest5es que apresentou a EMGHA na referida carta que, salienta, 

continua sem resposta. 1" questiio: 0 que significa e qual a justificac;ao legal do coeficiente 

de 0,08 colocado no tim da formula de calculo do prego teenico, uma vez que este valor fol 

acrescentado a formula sem qualquer explicac;ao; 2" questao: em que jomais e quais as 

datas fol publicada a notlcia que este bairro iria passar para 0 regime de renda apoiada? 0 

advogado da EMGHA, presente na reuniao do dia 26 de Janeiro, em resposta a outro 

interveniente que pediu a mesma informac;ao, disse que ate fotoc6pias dos recortes de 

jomal ia arranjar, mas ate a presente data nada foi visto. 3° ponto, uma vez que 0 

comportamento por parte da EMGHA em todo esie processo tem sido prepotente, pois nao 

cumpre a lei e quando questionada nao responde em tempo uti!, mas por outro lado obriga 

os jnqui/jnos a pagar 0 nova valor da renda quando 0 nao pode fazar, pois a lei e clara ao 

dizer que no acto da notificac;ao do nova valor da renda, deve a entidade locadora indlcar os 

coeficlentes e demais factores relevantes utilizados no sau calculo. Ora nada disto fol leito 

pela EMGHA e pede dizer que no bairro onde hablta apenas ele tem estes dados, isto apos 
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duas cartas que enviou e teve de esperar cerca de dois mesas e meio pela resposta da 

EMGHA. Possivelmente a EMGHA estara a ganhar tempo e a aproveitar 0 facto de depois 

de urn inquilino pagar 0 novo valor da renda nao poder posteriormente contestar. Ora vamos 

ver se quando este processo for analisado por outras entidades com mais autoridade que a 

propria Camara Municipal de Cascais isto sara ou nao assim; Urn quarto ponto: uma vez 

que a reuniao do dia 26 de Janeiro em nada contribuiu para esclaracer este processo, nem 

durante a reuniao nem posteriormente, resolveu no dia 12 de Mar((O escrever duas cartas, 

uma para 0 Sr. Vereador da Habitac;;ao e outra para 0 Sr. Presidente da Camara. A carta que 

seguiu para 0 Sr. Presidente serviu apenas para 0 alertar novamente para a situayao, 

enquanto que a que seguiu para 0 Sr. Vereador continha principalmente uma questao e 

fazia ainda refer~ncia a algumas situac;;5es. De qualquer modo nao saba se as ditas cartas 

chegaram ao conhecimento de ambos, 0 que sabe e que muito estranhamente e para sua 

admirayao, tamoom estas cartas nao tiveram ate adata qualquer resposta. Pode a Camara 

estar certa que muito mais havia para dizer, e dito isto deve acrescentar que esta disponlvel 

para urn qualquer outro esclarecimento, mas pensa que tendo em conta 0 tempo disponfvel. 

o essencial ficou dilo, e portanlo para tenninar voltava novamenle a pedir a esla camara 

Municipal que proceda averificaC;;ao de toda a correspond~ncia trocada entre sl e a EMGHA. 

e proceda tamMm a analise de todo este processo. pois sem duvida que a lei aqui em 

causa e justa, simplesmente entre outros factores 0 que esta aqui em causa, e continua por 

demonstrar, e se a lei esla ou nao a ser bern apJicada. Tendo em considerayao que a 

Camara Municipal e a entidade que tern em primeira instancia autoridade sobre a EMGHA, 

espera que ap6s esta sua intervenc;;ao venha a existir alguma evoluc;;ao, caso contrario nada 

mais Ihe resta se nao seguir por outras vias que existem ao dispor dos cidadaos no Estado 

de Direito em que vivemos. De qualquer modo, agradecia a oportunidade e atenc;;ao 

dispensadas. 

o SR. VEREADOR MANUEL DE ANDRADE solicitou ao advogado da EMGHA, Dr. Joao 

Pinheiro da Silva, presente na sala, que prestasse esclarecimentos sobre 0 assunto, visto 

que 0 tern acompanhado de perlo. 

o Sr. Dr. Joao Pinheiro da Silva esclareceu, relativamente aultima carta que 0 pai do Sr. 

Paulo Salvador, 0 inquilino da Camara e titular do alvara, dirigiu aEMGHA, que ao contrario 

do referido nesse carta e que a Sr. Paulo Salvador tambem agora fez refer~ncia, 0 

coeliciente de 0,08 e legal e resulta da aplicac;;ao do nO 2 do art" 2° do D.L. nO 329-Al2000, 

de 22 de Dezembro. Relalivamente aquestlio dos anuncios nos jomais, quem solicitou essa 

infonnac;;ao na reuniao de Ci~mara de 26 de Janeiro foi outre inquilina, como tamMm refere 

nessa ultima carta de seu pai, e essa inquilina ja foi M muito tempo informada sabre as 

datas e os jomais em que foi publicada a deliberac;;ao da EMGHA de aplicar a regime de 

renda apoiada. De qualquer forma, as datas sao as saguintes: 11,12 e 13 de Agosto de 
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2008 foi publicado no jomal Correio da Manha; 13,20 e 28 Margo de 2008, e 25 de Abril de 

2008 foi publicado no Jomal da Costa do Sol; 18 e 26 de Margo, 2 de Abril, 7,14 e 21 de 

Maio foi publicado no Jomal da Regiao de Cascais. Quando 0 Sr. Paulo Salvador refere que 

o processo nao foi claro, como e evidente discorda dessa afirrnagao, e mais claro nao pode 

ser, os esclarecimentos foram sucessivamente prestados e continuarf!, lal como as 

restantes pessoas da EMGHA, disponivel para esclarecer 0 que houver para esclarecer. 

Houve de facto evolugao e ainda bem que houve porque de facto a inforrnagao que dispoe If) 

que todas as rendas devidas neste caso estao em dia, inclusivamente a renda jf! de Maio, e 

lambem os agravamentos em virtude de alrasos que houve no passado e foram tidas em 

consideragao no calculo desla renda lodas as circunstancias que a lei obriga a ler em 

consideragao para efeilos desse mesmo calculo e isso lambem ja tinha sido raferido pelo Sr. 

Vereador Manuel de Andrade na reuniao de Janeiro, e e com satisfagao que a EMGHA va 

que os contralos sao cumpridos e que nesle caso 0 alvara esla a ser cumprido e a renda 

lem sido paga, ja lendo em consideragao esla novo calculo e lendo em considera9aO 

lambem 0 faseamenlo da renda que a EMGHA Ihe comunicou. Por ultimo, dina que esla 

aplicagao da renda apoiada a esles casos e a esle inclusive, tem como pressuposto a 

prossecugao do interesse publico, designadamente uma queslao de justic;;a e igualdade 

social e evidentemente com 0 escrupuloso cumprimento da lei. 

o Sr. Paulo Salvador Rodrigues solicilou, uma vez que as inforrnag5es agora dadas nao 

foram respondidas por carta, que Ihe fossem faculladas essas inforrnag5es. Por outr~ lado, 

foi rafendo na reuniao de Janeiro que quem fosse maior de 70 anos de idade, a renda sena 

reduzida em 50%. Na EMGHA disseram-Ihe que aquilo que ia ser reduzido em 50% era os 

rendimentos do agregado familiar. Gostaria que Ihe esclarecessem essa situagao. 

o SR. VEREADOR MANUEL DE ANDRADE esclareceu que nao fei dito "tout court" que as 

rendas das pessoas com mais de 70 anos reduzia para 50%. 0 que disse na altura foi que 

nos agregados, quando houvessem situag5es de mais de 70 anos, sena considerado uma 

renda diferente e em fungao dos conjuges vivos. De qualquer maneira 0 que esta eslipulado 

esla em acta da reuniao de Ciimara e 0 que a EMGHA 0 inforrnou dave ser 0 que esta 

corracto. 

o Sr. Paulo Salvador Rodrigues disse ter na sua posse fol0c6pia da acta da rauniao e 0 

que ouviu e 0 que esla transcnlo em acta. 

o SR. VEREADOR MANUEL DE ANDRADE esclareceu que na reuniao de Camara 

seguinte, 9 de Feverairo, apresentou no Perfodo de Anles da Ordem do Dia uma rectificagao 

as suas declarag5es, ja que tinham ficado duvidas sobre as mesmas e ficou claro qual e que 

e 0 procedimento que a EMGHA esla a ter em ralagao a estas matenas. Caso 0 desaje, 0 

munfcipe podera pedir c6pia dessa acta. 
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o SR. PRESIDENTE DA CAMARA recomendou que a EMGHA remeta ao munlcipe os 

elementos que ele solicitou e que nesta reuniao foram referidos formal mente. 

3- MANUEL ALVES. 

Desistiu. 

4- JOSE MARTINS. 

Desistiu. 

5- SOFIA CAETANO. 

Desistiu. 

6- MARIO SARATA. 

Desistiu. 

7- VALTER HENRIQUE GOTO PINTO. 

Desistiu. 

o Periodo de Intervenltilo do piiblico terminou as 11.16 
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As ~hOrase~/utos tol aprovada e asslnada asta minuta e encerrada a reuniiio. 

Eu. =f\ ,6.=z;:3k~~ b . . a subscrevl. 

• 

o Presidante 

ANTONIO D'OREY CAPUCHO 


Os Vareadores 

FERNANDO Josg DE VASCONCELOS AREOBAS DA SILVA 

CABLOS MANUeL LAVRADOR DE JeSUS CARREIRAS 
• 

JOlo PARS DE SANDE E CASTRO " 

UM»ERTO PEREIRA PACHECO 


PEDRO LUrs CONDE CALDEIRA SANTOS 

, 
ANA CLARA ROCRA DE SOUSA JUSTINO . 

PEDRO· AEANTES LOPES DE MENDONCA 

ARTUR MARTINS Fl!:IUU!IRA 

., 


